



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

La CNC identifica siete señales de alerta que afectan a la economía y sugiere reducir el gasto público

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) Bolivia identificó este miércoles siete señales de alerta que afectan al crecimiento de la economía en el país y sugirió al Estado reducir el gasto público y ofrecer condiciones adecuadas para mejorar la inversión extranjera.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/12/13/la-cnc-identifica-siete-senales-de-alerta-que-afectan-a-la-economia-y-sugiere-reducir-el-gasto-publico/>

CNC sugiere al Gobierno una política “muy austera” para 2024

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) sugirió al Gobierno para el próximo año aplicar una política “muy austera” y reducir el gasto público para mejorar las condiciones económicas del país e impulsar el crecimiento a comparación a lo que ocurrió este 2023.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/porta/2023/12/14/cnc-sugiere-al-gobierno-una-politica-muy-austera-para-2024/>

CNC sugiere al Gobierno reducir el déficit fiscal, impulsar alianzas con privados y liberar restricciones a las exportaciones

Con miras a la venidera gestión 2024, la Cámara Nacional de Comercio (CNC) sugirió al Gobierno aplicar en 2024 una política "muy austera" y reducir el déficit fiscal para mejorar el desempeño económico del país, impulsar alianzas entre el Estado y el sector privado y liberar restricciones a las exportaciones para sumar más divisas.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/cnc-sugiere-al-gobierno-reducir-el-deficit-fiscal-impulsar-alianzas-con-privados-y-liberar-restricciones-a-las-exportaciones-FA10450432>

Empresarios dicen que están en condiciones de importar y comercializar combustible

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Jaime Ascarrunz, aseguró este miércoles que los empresarios privados del país están en condiciones de importar directamente combustible, distribuirlo y comercializarlo en el país. Reconoció que probablemente los precios no serán los mismos que existen actualmente; sin embargo, "tampoco serán exagerados".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/13/empresarios-dicen-que-estan-en-condiciones-de-importar-y-comercializar-combustible/>

Confeagro impulsa la fundación de la Cámara Agropecuaria Industrial de Tarija

La Cámara Agropecuaria Industrial de Tarija (CAIT) se fundó este miércoles con el impulso de la Confeagro que apunta a unificar y fortalecer al sector productivo del país. Al menos 10 asociaciones, entre ellos productores vitícolas (uva), avícolas, de camélidos, de leche, de berries y otros, forman parte de la nueva institución.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/confeagro-impulsa-la-fundacion-de-la-camara-agropecuaria-industrial-de-tarija_350264

Santa Cruz incrementa producción de granos

Santa Cruz obtuvo 5,8 millones de toneladas (t) de granos de soya, maíz, sorgo, girasol, trigo y chíá, la mayor producción de alimentos estratégicos de los últimos años, en la presente gestión, informó el presidente del directorio de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Fernando Romero.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/14/santa-cruz-incrementa-produccion-de-granos/>

Cansados de los bloqueos, los industriales presentan en enero proyecto para

castigar protestas

Alarmada por las pérdidas económicas que generan los bloqueos de caminos, la Cámara Nacional de Industrias (CNI) anunció que presentará un proyecto de ley para penalizar este tipo de protesta que perjudica la actividad económica.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cansados-bloqueos-industriales-presentan-enero-proyecto-penalizar-protestas/20231214122556930757.html>

ECONOMÍA

"Estamos en el camino correcto": Arce destaca disminución del desempleo al 3,6% y la caída de la inflación al 1,48%

El presidente del Estado, Luis Arce Catacora, destacó este jueves los indicadores económicos del país, como la disminución del desempleo al 3,6% y la caída de la inflación al 1,48%, que ubican a Bolivia como el país con la menor tasa de desempleo y la segunda más baja inflación de la región.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/estamos-en-el-camino-correcto-arce-destaca-disminucion-del-desempleo-al-36-y-la-caida-de-la-inflacio_350369

BCB dice que deuda con China es \$us 1.414 millones y rechaza cifra de organismo de EEUU

El Banco Central de Bolivia (BCB) envió un comunicado a la redacción de EL DEBER para indicar que ante la publicación emitida por la Comisión de la Revisión Económica y de Seguridad entre Estados Unidos y China referida a la deuda bilateral entre el Estado Plurinacional de Bolivia y la República Popular de China, al 31 de octubre de la presente gestión asciende a \$us1.414 millones y no a \$us 4.100 millones como erróneamente señala dicho organismo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/bcb-dice-que-deuda-con-china-es-us-1414-millones-y-rechaza-cifra-de-organismo-de-eeuu_350309

Bolivia y la deuda: a China se le debe \$us 1.414 millones y a Francia, \$us 635 millones

El Banco Central de Bolivia (BCB) aclaró que la deuda bilateral de Bolivia con China, al 31 de octubre de la presente gestión, asciende a 1.414 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-deuda-bcb-reporta-que-deuda-china-asciende-us1414-millones/20231214103226930750.html>

Organismo de EEUU indica que la deuda de Bolivia con China es de \$us 4.100 millones; el BCB contabiliza un monto menor

La Comisión de Revisión Económica y de Seguridad entre Estados Unidos y China, en su último informe de noviembre, precisó que la deuda bilateral de Bolivia con China asciende a \$us 4.100 millones, mientras que los datos del Banco Central de Bolivia (BCB) indican que serían \$us 1.414 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/organismo-de-eeuu-indica-que-la-deuda-de-bolivia-con-china-es-de-us-4100-millones-el-bcb-contabiliza_350241

ASFI restringe al 5% las inversiones de capitales en el exterior; analistas atribuyen a falta de dólares

Los analistas económicos Jaime Dunn y José Gabriel Espinoza alertaron que el Gobierno, a través de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), comenzó a restringir a las Sociedades Administradoras de Fondos de Inversión (SAFIs) y a los Fondos de Inversión a tener un máximo del 5% de su cartera invertidos en el extranjero; en caso de tener más, deberían venderlo y que los dólares de los privados se queden en Bolivia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231213/asfi-restringe-al-5-inversiones-capitales-exterior-analistas-atribuyen>

YLB y rusa Uranium One acuerdan \$us 450 MM para la planta de litio

La estatal YLB y la empresa rusa Uranium One Group firmaron un convenio con el fin de construir una planta industrial de carbonato de litio con capacidad de producir hasta 14 mil toneladas anuales, lo cual demandará una inversión de unos 450 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231214/ylb-rusa-uranium-one-acuerdan-us-450-mm-planta-litio>

Molina: "Se firmaron dos convenios con la empresa rusa para agilizar la planta de litio"

El ministro de Hidrocarburos y Energía, Franklin Molina, dijo que el modelo de negocio con la empresa rusa Uranium One Group contempla una etapa de construcción, un convenio para la operación y mantenimiento y otro para la comercialización para la extracción de litio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/molina-se-firmaron-dos-convenios-con-la-empresa-rusa-para-agilizar-la-planta-de-litio_350295

Anuncian para este viernes la inauguración de la Planta de Carbonato de Litio en Potosí

La Planta Industrial de Carbonato de Litio de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), emplazada en el departamento de Potosí, será inaugurada este viernes con la presencia del presidente Luis Arce.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231214_anuncian-para-este-viernes-la-inauguracion-de-la-planta-de-carbonato-de-litio-en-potosi.html

Tres de las 10 medidas en Argentina tendrán impacto inmediato en Bolivia

Menor llegada de remesas, caída de exportación de productos bolivianos, menos demanda de gas y mayor gasto público por el subsidio de harina de trigo son algunas de las consecuencias que pueden afectar a Bolivia después de que el presidente de Argentina Javier Milei aplicara 10 medidas económicas para sacar a su país de crisis.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231214/tres-10-medidas-argentina-tendran-impacto-inmediato-bolivia>

La Comisión de Planificación del Senado recibe el PGE 2024 y exige presencia de Montenegro

La Comisión de Planificación del Senado recibió este miércoles el proyecto de Ley del Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 y exigió que el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, esté sí o sí en la sesión que convocarán para explicar la norma.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/13/la-comision-de-planificacion-del-senado-recibe-el-pge-2024-y-exige-presencia-de-montenegro/>

Suman \$us 900 MM de créditos pendientes de aprobación

Durante el gabinete realizado ayer, se aprobaron dos proyectos de ley de financiación externa que serán

remitidos a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) para su tratamiento, así lo informó el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui. Las normas contemplan obras de electrificación y construcción en diversos departamentos que tendrán un valor de 381 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231214/suman-us-900-mm-creditos-pendientes-aprobacion>

Denuncian que Gobierno prevé crédito de Bs 3.000 MM para Economía y otros millones para EASBA y BDP

El senador Henry Montero denunció que el Gobierno introdujo subrepticamente en las Disposiciones finales del proyecto de ley del Presupuesto General del Estado 2024 en "previsiones normativas" la vigencia de la Ley 1462 de 2022, que otorga un crédito de Bs 3.000 millones, "en condiciones concesionales, destinados a la reconstrucción de la economía nacional".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231214/denuncian-que-gobierno-preve-credito-bs-3000-mm-economia-otros-millones>

Sinohydro no trató el km 108 de El Sillar como un punto crítico

A una semana de que se presentarán rajaduras, hundimientos y deslizamientos de tierra en el kilómetro 108 de la nueva doble vía El Sillar, la empresa constructora Sinohydro informó que la zona no fue tratada como un punto crítico y se comprometieron a dar una solución técnica para resolver "definitivamente" estos problemas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231214/sinohydro-no-trato-km-108-sillar-como-punto-critico>

Univida mantiene precios del SOAT 2024 y recuerda que a partir del 1 de enero no circularán los vehículos sin el seguro

Por tercer año consecutivo, Univida mantiene los precios del Seguro Obligatorio de Accidentes de Tránsito (SOAT) 2024 y recordó que, a partir del 1 de enero, no circularán en el territorio nacional los vehículos que no tengan la roseta.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231214/univida-mantiene-precios-del-soat-2024-recuerda-que-partir-del-1-enero>

¿El modelo cruceño es aplicable en Chuquisaca?

¿El modelo agroindustrial de Santa Cruz es aplicable en Chuquisaca? El economista y docente universitario Omar Velasco considera que sí, pero recomienda hacerlo “en condiciones que sean socioeconómica y medioambientalmente sostenibles”.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231214_el-modelo-cruceno-es-aplicable-en-chuquisaca.html

Bolivia registra récord en flujo de carga por Matarani

El movimiento de carga de importación boliviana por el puerto peruano de Matarani rompió un nuevo récord al sumar hasta noviembre 191.103,635 toneladas, una cifra superior a las 181.492 toneladas movilizadas en todo el 2022, informó el gerente de la Administración de Servicios Portuarios–Bolivia (ASP-B), Dante Justiniano.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231214_bolivia-registra-record-en-flujo-de-carga-por-matarani.html

La Gestora Pública alcanza el 92% en pagos a jubilados

La Gestora Pública pagó en nueve días el 92% del monto destinado (Bs 1.524,4 millones) para pensiones de noviembre y aguinaldo navideño. “Al 11 de diciembre, el 92% del monto destinado a pensiones y aguinaldos fue cobrada por 222.862 asegurados, lo que muestra la eficacia de la mejora de los procedimientos operativos implementados y su impacto directo en su vida cotidiana y economía de la población adulto mayor beneficiada”, indica un reporte de la Gestora.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231214_la-gestora-publica-alcanza-el-92-en-pagos-a-jubilados.html

Fecotel reporta “descalabro” de cooperativas de telecomunicaciones

La Federación de Cooperativas de Telecomunicaciones de Bolivia (Fecotel) afirma que este último tiempo hubo un “descalabro” en las cooperativas. “Las cooperativas estaban orgánicas, el descalabro ha sido en estos últimos seis meses”, dijo el asesor legal de Fecotel, Ricardo Rodas, en una entrevista vía telefónica con CORREO DEL SUR.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231214_fecotel-reporta-descalabro-de-cooperativas-de-telecomunicaciones.html

Recorrerán la “Ruta de expedición de camélidos”

Autoridades, representantes de organizaciones sociales, productores, investigadores y técnicos recorrerán la "Ruta de resultados e intercambio de experiencias en la cadena productiva de camélidos" en La Paz, Oruro y Potosí, desde este jueves 14 hasta el sábado 16 de diciembre.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231214_recorreran-la-ruta-de-expedicion-de-camelidos.html

A septiembre, ventas de oro caen 12,8% en valor y 14,9% en volumen

Al tercer trimestre de este año, las exportaciones de oro metálico han caído tanto en volumen como en valor respecto a similar período de 2022, cuando se marcó un récord histórico. No obstante este comportamiento, las ventas de este año son superiores a las de 2021.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/14/a-septiembre-ventas-de-oro-caen-128-en-valor-y-149-en-volumen/>

Municipios cochabambinos inauguran sistemas de agua para mejorar producción de alimentos con Bs 3,1 millones de inversión

Los municipios de Villa Rivero, Cuchumuela, Santivañez y Tolata del departamento de Cochabamba inauguraron el miércoles ocho sistemas de agua para consumo humano y mejorar la producción de alimentos, informó el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/45070-municipios-cochabambinos-inauguran-sistemas-de-agua-para-mejorar-produccion-de-alimentos-con-bs-3-1-millones-de-inversion?Itemid=101>

Plataforma de la ATT eliminó más de 3.000 números y celulares de estafadores en línea

La plataforma "Bloquea la Estafa", creada por la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT), para proteger a los usuarios de telefonía móvil, bloqueó 3.083 números (chips) y celulares (dispositivos) de estafadores en línea durante los últimos cinco meses.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/45065-plataforma-de-la-att-elimino-mas-de-3-000-numeros-y-celulares-de-estafadores-en-linea?Itemid=101>

Seprec registra más de 97.000 pagos de trámites a través de QR en menos de

un año

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec) registró 97.335 pagos de trámites a través del código QR hasta la primera semana de este mes, con lo que cumple la implementación del gobierno electrónico.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/45066-seprec-registra-mas-de-97-000-pagos-de-tramites-a-traves-de-qr-en-menos-de-un-ano>

CAINCO advierte sobre los riesgos del contrabando y llama a elegir productos seguros en estas fiestas

La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (CAINCO) hace un llamado urgente a la conciencia de las familias bolivianas en esta temporada festiva, instándolas a optar por productos formales y seguros, ante el persistente aumento del contrabando que amenaza no solo la economía, sino también la salud pública.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/cainco-advierte-sobre-los-riesgos-del-contrabando-y-llama-a-elegir-productos-seguros-en-estas-fiestas/>

POLÍTICA

Autoridades del Ejecutivo y arcistas validan la prórroga de magistrados

La decisión de prorrogar el mandato de los magistrados y consejeros del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), del Tribunal Agroambiental y del Consejo de la Magistratura recibió el apoyo de autoridades del Gobierno y los legisladores arcistas del Movimiento Al Socialismo (MAS) que consideran que la medida está acorde a la Constitución Política del Estado (CPE). Citaron además como antecedente la ampliación del mandato de la expresidenta Jeanine Áñez, legisladores y autoridades subnacionales en 2020-2021.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231214/autoridades-del-ejecutivo-arcistas-validan-prorroga-magistrados>

Rodríguez: “Lo del TCP es un extravío absoluto”

El expresidente del Estado y de la Corte Suprema Eduardo Rodríguez Veltzé expresó sus críticas al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) y sus fallos en temas con connotación política, no sólo con la reciente

autoprórroga de los magistrados, sino también con decisiones anteriores referidos a casos de Evo Morales y Jeanine Áñez, entre otros. En entrevista con Erbol, el jurista señaló que hay “un extravío absoluto del TCP”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231214/rodriguez-del-tcp-es-extravio-absoluto>

Senado crea comisión para defender su institucionalidad frente a fallo del TCP de autoprórroga

El Senado creó este miércoles una comisión, encabezada por los jefes de bancada de las tres fuerzas políticas que la componen, para defender su institucionalidad y en contra del fallo del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) de autoprórroga de mandato. Su misión es trazar la ruta crítica que debe seguir, en la que no descarta un juicio de responsabilidades contra los magistrados del TCP.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231213/senado-crea-comision-defender-su-institucionalidad-frente-fallo-del-tcp>

Por resolución ‘casi unánime’, el Senado encamina el juicio de privilegio al TCP

El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) William Torrez informó que la Cámara de Senadores resolvió el miércoles, “casi por unanimidad”, iniciar un juicio de responsabilidades en contra de los nueve magistrados del TCP.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/14/por-resolucion-casi-unanime-el-senado-encamina-el-juicio-de-privilegio-al-tcp/>

Presidente del TSJ niega que el Órgano Judicial asuma 'actitudes delincuenciales' de manera corporativa

Después de los cuestionamientos por la "autoprórroga" de los magistrados, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), Ricardo Torres, defendió al Órgano Judicial y negó que hayan "actitudes delincuenciales" de manera corporativa, sino pueden existir casos que deben ser denunciados de manera concreta.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231213/presidente-del-tsj-niega-que-organo-judicial-asuma-actitudes>

Justifican prórroga de los magistrados porque “no puede existir vacío de

poder”

El procurador general del Estado, César Siles, consideró que la decisión de los magistrados de prorrogarse en el cargo, más allá de su mandato de seis años, está acorde a la Constitución Política del Estado, puesto que se debe evitar un vacío de poder generado por la no realización de las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/justifican-prorroga-magistrados-porque-puede-existir-vacio-poder/20231214000035930721.html>

Procurador halla seis contratos irregulares en gestión de Chávez

El procurador general del Estado, César Siles, informó que, tras revisar 16 contratos de abogados en la gestión de Wilfredo Chávez, encontró seis contrataciones “irregulares e impertinentes”, hecho generó un ahorro de 2,2 millones de dólares para el Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231214/procurador-halla-seis-contratos-irregulares-gestion-chavez>

Gremiales de El Alto alistan firma de libros para revocar a Copa

El dirigente de los gremiales de El Alto, Felipe Quispe, informó que ya ha sido notificado con la resolución del Tribunal Electoral Departamental (TED) sobre el revocatorio de la alcaldesa alteña Eva Copa, por lo cual anunció que se procederá con la impresión de libros y la recolección de firmas, según un reporte de Erbol.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231214/gremiales-alto-alistan-firma-libros-revocar-copa>

Gremiales de El Alto alistan firma de libros para revocar a Copa

El dirigente de los gremiales de El Alto, Felipe Quispe, informó que ya ha sido notificado con la resolución del Tribunal Electoral Departamental (TED) sobre el revocatorio de la alcaldesa alteña Eva Copa, por lo cual anunció que se procederá con la impresión de libros y la recolección de firmas, según un reporte de Erbol.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231214/gremiales-alto-alistan-firma-libros-revocar-copa>

José Luis Caballero: Se pide avances ‘más de fondo’ sobre sugerencias del GIEI

José Luis Caballero, comisionado de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y relator de país

para Bolivia, expuso ayer el primer informe de la Mesa de Seguimiento de las Recomendaciones del GIEI Bolivia (Meseg). La investigación del Grupo Internacional de Expertos Independientes (GIEI), sobre la vulneración de derechos humanos en la crisis de fines de 2019, emitió 36 recomendaciones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/14/gigei/>

CIDH: Bolivia cumplió 4 de 36 mandatos tras crisis de 2019; Áñez pide indagar a Evo

La evaluación al cumplimiento de las recomendaciones del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) sobre los incidentes de 2019 establece que Bolivia cumplió solamente cuatro de las 36 encomendadas, según informó el comisionado de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y relator para Bolivia, José Luis Caballero Ochoa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231214/cidh-bolivia-cumplio-4-36-mandatos-crisis-2019-anez-pide-indagar-evo>

Áñez pide a comisionado de CIDH investigar también a Evo

Mediante una carta al comisionado José Luis Caballero, de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Jeanine Áñez manifestó que Evo Morales debe ser investigado por los hechos de 2019 porque sucedieron también durante su mandato como presidente.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anez-pide-comisionado-cidh-investigar-tambien-evo/20231214000024930725.html>

Evo dice que juicio ordinario contra Áñez se decidió en reunión "de alto nivel" tras "duro" debate con Lima

El expresidente y líder del Movimiento al Socialismo, Evo Morales, revela que en una reunión de alto nivel del gobierno de Luis Arce se debatió y decidió el juicio ordinario a la expresidenta Jeanine Áñez, después de un "duro debate" con el ministro de Justicia, Iván Lima.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231213/evo-dice-que-juicio-ordinario-contranez-se-decidio-reunion-alto-nivel>

Precisiones sobre el ingreso a Mercosur

Después de participar como Estado asociado y luego de que los congresos de los países integrantes aprobaran el "Protocolo de Adhesión" suscrito en 2015, el pasado 7 de diciembre, Bolivia se convirtió en miembro pleno del Mercado Común del Sur (Mercosur), un proyecto de integración económica creado en 1991 conformado por Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay y Venezuela que, en conjunto, posee una población de 300 millones de personas, registra un PIB aproximado de 2,8 billones de dólares y constituye una de las regiones con más riqueza de recursos naturales y diversidad del mundo.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231213/columna/precisiones-ingreso-mercosur>

Contrabando: una amenaza para la economía y la salud pública

El contrabando ha sido un problema persistente en Bolivia a lo largo de los años, y se ha abordado mediante diversas políticas gubernamentales. Una revisión histórico-jurídica identifica cuatro etapas anticontrabando en nuestra normativa: la lucha contra el contrabando de metales y otros productos estratégicos (1844 a 1885), el inicio del combate al contrabando (1901 a 1952), el establecimiento de la institucionalidad anticontrabando (1968 a 1987) y la nueva institucionalidad vigente (2000 al 2020).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/contrabando-una-amenaza-para-la-economia-y-la-salud-publica_350317

ACELERA LA INTEGRACIÓN DE LOS ODS Y LOS DIEZ PRINCIPIOS EN LAS ESTRATEGIAS Y OPERACIONES DE TU EMPRESA CON NUESTROS ACELERADORES

INSCRIPCIONES ABIERTAS



Participa de programas aceleradores que te ayudarán a integrar los [#ObjetivosDeDesarrolloSostenible](#) y los [#DiezPrincipios](#) dentro de tus estrategias y operaciones.

► Programa Acelerador Empresas y [#DDHH](#): Desarrolla un Plan de Acción para implementar la [#DebidaDiligencia](#) a través de sesiones globales on-demand y marca la diferencia en tu comunidad.

Inscripciones abiertas hasta el 30 de diciembre de 2023: <https://unglobalcompact.org/tak.../business-and-human-rights>

► Programa Acelerador de [#ODS](#): Identifica riesgos y [#oportunidades](#) para tomar medidas comerciales ambiciosas en sostenibilidad mientras integras los ODS en tu gestión empresarial. **Inscripciones abiertas hasta el 01 de febrero de 2024:** <https://unglobalcompact.org/take-action/sdg-ambition>

¿Te interesa participar pero tu empresa aún no es parte de Pacto Global de Naciones Unidas en Bolivia? Puedes encontrar más información aquí:

<https://www.pactoglobal.org.bo/participa/>